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Stadt Einbeck
Der Ortsbürgermeister

P r o t o k o l l

Sitzung des Ortsrates in der Ortschaft Salzderhelden

Sitzungstermin: Montag, 03.02.2014

Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr

Sitzungsende: 20:10 Uhr

Sitzungsort: Gemeinschaftsraum Bahnhof, Ortschaft Salzderhelden

Anwesende Mitglieder  

Vorsitz  

Herr  Dirk Heitmüller  
Mitglieder des Gremiums  

Herr Dr. Reinhard Binder  
Herr  Jörg Brödner  
Frau  Andrea Bühring  
Herr  Klaus Haendel  
Herr  Rainer Nennmann  
Herr  Dirk Ritschel  
Herr  Matthias Siewert  
Herr  Nico Sprenger  
Herr  Albert Thormann  

Verwaltung  

Herr  Gerald Strohmeier  
Herr  Andreas Ilsemann  

Zuhörer/innen  

   13 Zuhörer  

Entschuldigte Mitglieder  

Mitglieder des Gremiums  

Herr  Heinz-Hermann Wolper  fehlt
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Tagesordnung

Öffentliche Sitzung
1 Eröffnung der Sitzung durch den Ortsbürgermeister, Feststellung der 

ordnungsgemäßen Ladung, der Beschlussfähigkeit und der Tagesordnung

2 Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 25.11.2013

3 Mitteilungen

4 Einwohnerfragestunde

5 Antrag auf Erstellung zusätzlicher Parkflächen am Bahnhof in Salzderhelden

6 Zuschussantrag des MGV Concordia e. V. für Sanierungsmaßnahmen im 
Gemeinschaftsraum im Bahnhof

7 Zuschussantrag des VCP Salzderhelden für die Stromkostenabrechnung 2013 
(Jugendhaus der Kirche)

8 Einrichtung eines Schreddertages für die Ortschaft Salzderhelden

9 Festpreisangebot des Kommunalen Bauhofes für 2014

10 Auftrag Bauhof: Entfernung von 2 Bäumen am Friedhof

11 Anfragen

12 Einwohnerfragestunde

Öffentliche Sitzung

TOP 1 Eröffnung der Sitzung durch den Ortsbürgermeister, Feststellung der 
ordnungsgemäßen Ladung, der Beschlussfähigkeit und der Tagesordnung

Der Ortsbürgermeister eröffnet die Sitzung. Er begrüßt die Anwesenden und stellt die 
ordnungsgemäße Ladung sowie die Beschlussfähigkeit fest.

Zum Antrag der GfE, die Tagesordnung um den TOP “Eingangsschutzdach für die Turnhalle in 
Salzderhelden” zu erweitern, erklärt der Ortsbürgermeister, dass er für eine Beratung in der 
nächsten Ortsratssitzung die Kosten für die Erstellung eines Schutzdaches ermitteln läßt.

Die vorstehende Tagesordnung wird einvernehmlich angenommen.

TOP 2 Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 25.11.2013

Ortsratsmitglied Brödner weist daraufhin, dass unter TOP 12, der Auftrag, die freiwilligen 
Leistungen zu definieren, vom Ortsrat insgesamt erteilt wurde und nicht nur von ihm.
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Beschluss:

Das Protokoll wird ohne weitere Änderungen genehmigt.
Abstimmungsergebnis:

Einstimmig   x
Mehrheitlich
Ja-Stimmen: 10 Nein-Stimmen: 0 Enthaltung/en: 0

TOP 3 Mitteilungen
Ortsbürgermeister Heitmüller:

• Die Seniorenweihnachtsfeier hat am 07.12.2013 stattgefunden. Aufgrund der sinkenden 
Teilnehmerzahl sollte das Konzept der Veranstaltung überarbeitet werden. Viele Senioren 
fühlen sich hier nicht angesprochen und neue Ideen sind gefragt.
• Auf der Jahreshauptversammlung des MGV Concordia am 11.01.2014 wurde auch über 
den Gemeinschaftsraum im Bahnhof berichtet. Im Jahr sind rund 30 private Vermietungen zu 
verzeichnen. Für die Organisation des Raumes, Schlüsselausgabe und Rücknahme, 
Reinigungskontrolle und vieles mehr, wird Herrn Reinhard Blasig für sein Engagement an 
dieser Stelle ausdrücklich gedankt.
• Auf der Jahreshauptversammlung der Freiwilligen Feuerwehr Salzderhelden wurde der 
stellv. Ortsbrandmeister Heinz-Hermann Wolper aus dem Amt verabschiedet. Der Ortsrat dankt 
für seine langjährige Tätigkeit in der Ortsfeuerwehr.
 In der Versammlung wurde weiter vorgeschlagen, den bisherigen Ortsbrandmeister Alexander 
Johanns ab dem 01.07.2014 für weitere 6 Jahre zu ernennen.
• Am 31.01.2014 hat die Jahreshauptversammlung des VfR Salzderhelden stattgefunden. 
Von hier ist zu berichten, dass der vorhandene Gastank einen sehr großen Kostenfaktor 
darstellt und dazu günstigere alternative Möglichkeiten geprüft werden sollten.
• Der NLWKN hat auf seinem Grundstück mehrere Bäume gefällt, deren Wurzeln einen 
Kanal beschädigt haben. Die erforderlichen Ersatzanpflanzungen sollen auf der Wiese 
vorgenommen werden. Dem Ortsrat wurden davon 5 Bäume für eine Anpflanzung auf 
städtischen Grundstücken im Bereich der Ortschaft Salzderhelden angeboten. Die Standorte 
sind für eine Anpflanzung im Herbst zu benennen.
• Der Vertrag für das Jugendhaus der Kirche liegt jetzt unterschriftsreif vor. Am 
Donnerstag findet zu den beschlossensen Sanierungsmaßnahmen ein Ortstermin mit dem 
Bauamt der Stadt Einbeck statt.
• Zu den Kastanien an der Auffahrt zur Heldenburg wird eine Einigung mit dem 
Eigentümer angestrebt. Das Land Niedersachsen und die Stadt Einbeck werden sich an den 
notwendigen Sicherungsmaßnahmen beteiligen.
• Der Durchgang im Bahnhofsgebäude zu den Gleisen ist seit der 4. Kalenderwoche für 
ca. 6 – 8 Wochen gesperrt.
• An der Zollleine hat letzte Woche ein Ortstermin mit dem Leineverband stattgefunden. 
Der Leiter des Betriebshofes, Herr Würfel, hat zugesagt, dass im Frühjahr 2014 ein Durchgang 
zur Unkrautentfernung stattfindet.
• Am Ostersamstag, den 19.04.2014, veranstaltet die Freiwillige Feuerwehr 
Salzderhelden das traditionelle Osterfeuer.
• Der Kommunale Bauhof hat noch im Winter 2013 die abgängigen Spielgeräte auf dem 
Spielplatz in der Waldstraße entfernt. Die neuen Geräte wurden bereits geliefert und werden 
nach dem Winter aufgebaut.
• Die örtlichen Vereine haben für die Termine 2014 einen Veranstaltungskalender erstellt, 
der in den nächsten Tagen an alle Haushalte in Salzderhelden verteilt wird.
• Die nächste Ortsratssitzung findet am 31. März 2014 statt.
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Verwaltung:

• Zum Stand der Arbeiten in der Alten Bahnhofsstraße wird von der Stadtentwässerung 
mitgeteilt, dass die neue Abluftanlage für die Schmutzwasserkanalisation in Betrieb genommen 
wurde und damit die Geruchsbelästigungen beseitigt sein sollten. In Richtung alte Tankstelle 
werden die Arbeiten nach dem Winter fortgeführt.

TOP 4 Einwohnerfragestunde

Es werden keine Fragen gestellt.

TOP 5 Antrag auf Erstellung zusätzlicher Parkflächen am Bahnhof in Salzderhelden

Dem Ortsrat liegt ein Antrag der CDU-Fraktion auf Schaffung neuer Parkflächen im Bereich der 
alten Gleise auf dem Bahnhofsgelände und in der Vogelbecker Straße vor.

Am 21.01.2014 hat mit Herrn Strohmeier, Herrn Kreykenbohm, dem Ortsbürgermeister und 
dem Ortsbeauftragten zur Sondierung der Möglichkeiten ein Ortstermin stattgefunden.

Baudirektor Strohmeier erläutert zu den Möglichkeiten:

• Auf dem ehemaligen Bahngleis 1 ist die Anlegung von ca. 30 Stellplätzen möglich. Die 
entsprechende Anfrage an die Deutsche Bahn AG wurde bislang noch nicht beantwortet. Eine 
Zusage ist auch in nächster Zeit nicht zu erwarten.
• Auf dem Seitenstreifen der Alten Bahnhofsstraße gegenüber dem Fahrradständer 
könnten ca. 20 Stellplätze geschaffen werden. Die Zufahrt ist gegeben und die Stadt Einbeck ist 
Eigentümerin der Fläche. Ein Ausbau in Basaltsplitt kostet rund 34.000 € und eine Befestigung 
mit Betonsteinpflaster 45.000 €.

Ortsratsmitglied Brödner weist daraufhin, dass in der Vogelbecker Straße im 
Straßenseitenraum ebenfalls ausreichend Fläche für die Anlegung von Parkplätzen vorhanden 
ist und einige Gartenbesitzer die Aufgabe der städtischen Gartenparzellen angekündigt haben. 
Über die Fußgängerbrücke sind diese Parkplätze schnell zu erreichen und könnten vorrangig 
für Langzeitparker angeboten werden.

Ortsratsmitglied Dr. Binder spricht sich grundsätzlich für eine Herstellung der Parkplätze in 
Betonsteinpflaster aus.

Beschluss:

Die Verwaltung wird beauftragt:

1. Für die Erstellung neuer Parkflächen mit Betonsteinpflaster in der Alten Bahnhofsstraße 
gegenüber dem Fahrradständer soll eine Planung mit Fördermöglichkeiten erstellt werden und 
die notwendigen Haushaltsmittel für den Nachtragshaushalt 2014 beantragt werden.
2. Die Schaffung neuer Parkplätze auf dem Bahngleis 1 soll weiter verfolgt werden.
3. Für Langzeitparker soll die Anlegung von Parkplätzen in der Vogelbecker Straße geprüft 
werden.
4.
Abstimmungsergebnis:
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Einstimmig    x
Mehrheitlich
Ja-Stimmen: 10 Nein-Stimmen: 0 Enthaltung/en: 0

TOP 6 Zuschussantrag des MGV Concordia e. V. für Sanierungsmaßnahmen im 
Gemeinschaftsraum im Bahnhof

Dem Ortsrat liegt ein Zuschussantrag des MGV Concordia für Sanierungsarbeiten im 
Gemeinschaftsraum vor. Für die Erneuerung der elektrischen Anlage, einschließlich 
Sicherungskasten und Verkabelung, dem Abhängen der Decke im Clubraum, dem Einbau einer 
Multimediaanlage mit Beamer und Projektionswand sowie einem Neuanstrich des Raumes 
werden laut Kostenvoranschlägen 15.000 € benötigt. Der MGV verfügt über 4.000 € 
Eigenkapital.

Ortsratsmitglied Dr. Binder stellt fest, dass die aufgezeigte Investition der ganzen Ortschaft zu 
Gute kommt und nicht nur einem kleinen Kreis, wie das bei den letzten Zuschüssen der Fall 
war. Er befürwortet den vollen Zuschussbedarf von 11.000 €.

Der Ortsrat begrüßt ausdrücklich die sinnvolle Beschaffung eines Beamers noch in 2014.

Beschluss:

Für die Sanierungsmaßnahmen im Gemeinschaftsraum im Bahnhof Salzderhelden erhält der 
MGV Concordia einen Zuschuss in Höhe von 11.000 € (Auszahlung gegen Vorlage der 
Rechnung)
Abstimmungsergebnis:

Einstimmig    x
Mehrheitlich
Ja-Stimmen: 10 Nein-Stimmen: 0 Enthaltung/en: 0

TOP 7 Zuschussantrag des VCP Salzderhelden für die Stromkostenabrechnung 
2013 (Jugendhaus der Kirche)

Der VCP Salzderhelden hat für die Heizkosten 2013 (Strom) einen Zuschuss beantragt.

Ortsbürgermeister Heitmüller schlägt eine Bezuschussung in der Höhe der Vorjahre von 500 € 
vor.

Ortsratsmitglied Dr. Binder weist noch einmal daraufhin, dass mit der Höhe der geplanten 
Investitionskosten die Bezuschussung der Heizkosten für die nächsten 30 Jahre sichergestellt 
wäre.

Ortsratsmitglied Siewert bittet zu beachten, dass im Nutzungsvertrag mit der Kirche auch die 
Nutzung des Jugendhauses durch andere Jugendgruppen gestattet wird.

Beschluss:

Der VCP Salzderhelden erhält für die Heizkostenabrechnung 2013 einen Zuschuss in Höhe von 
500 €.
Abstimmungsergebnis:
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Einstimmig    x
Mehrheitlich
Ja-Stimmen: 10 Nein-Stimmen: 0 Enthaltung/en: 0

TOP 8 Einrichtung eines Schreddertages für die Ortschaft Salzderhelden
Der vom Ortsrat im Herbst 2013 angebotene Schreddertag wurde von den Salzderheldener 
Bürgern sehr gut angenommen. Der VfR Salzderhelden hat sich bereit erklärt, die Aktion auch 
zukünftig federführend zu begleiten.

Beschluss:

Der Ortsrat wird bis auf weiteres an jedem 1. Samstag im November auf dem Parkplatz des 
Sportgeländes einen Schreddertag anbieten und die Kosten von ca. 300 € aus dem 
Ortsratsbudget übernehmen.
Abstimmungsergebnis:

Einstimmig     x
Mehrheitlich
Ja-Stimmen: 10 Nein-Stimmen: 0 Enthaltung/en: 0

TOP 9 Festpreisangebot des Kommunalen Bauhofes für 2014
Dem Ortsrat liegt das Festpreisangebot des Kommunalen Bauhofes für das Jahr 2014 vor. Das 
Angebot beläuft sich auf insgesamt 22.670 € und übersteigt damit das Angebot für 2013 in 
Höhe von 21.505 nur geringfügig. Einige redaktionelle Änderungen sollen direkt mit der Leitung 
des Bauhofes abgesprochen werden.

Ortsratsmitglied Dr. Binder fordert den Kommunalen Bauhof auf, sich mit seinen Angeboten 
dem allgemeinen Markt anzupassen.

Beschluss:

Das Festpreisangebot des Kommunalen Bauhofes 2014 für die Ortschaft Salzderhelden wird 
angenommen.
Abstimmungsergebnis:

Einstimmig     x
Mehrheitlich
Ja-Stimmen: 10 Nein-Stimmen: x Enthaltung/en: x

TOP 10 Auftrag Bauhof: Entfernung von 2 Bäumen am Friedhof
Dem Ortsrat liegt ein Antrag einer Anliegerin am Friedhof auf Entfernung von zwei Hainbuchen 
vor. Im Ortstermin mit dem Bauhof wurde bestätigt, dass die Bäume das Nachbargrundstück 
stark beeinträchtigen und eine Entfernung gerechtfertigt ist.
Der Kommunale Bauhof hat für die Arbeiten ein Angebot in Höhe von insgesamt 2.500 € 
abgegeben.
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Der Ortsrat erklärt übereinstimmend, für die Fällung und Entsorgung der beiden Bäume ein 
weiteres Angebot von einer externen Firma einzuholen.

Beschluss:

Die Entfernung der beiden Hainbuchen am Friedhof wird noch im Frühjahr 2014 aus 
Ortschaftsmitteln beauftragt, wenn des Angebot des Kommunalen Bauhofes deutlich 
unterschritten wird.
Abstimmungsergebnis:

Einstimmig     x
Mehrheitlich
Ja-Stimmen: 10 Nein-Stimmen: 0 Enthaltung/en: 0

TOP 11 Anfragen
Ortsratsmitglied Brödner erkundigt sich nach dem Sachstand Tanzboden Heldenburg, die 
Erläuterung der freiwilligen Leistungen und mahnt eine Verbesserung des Winterdienstes in der 
Konrad-Adenauer und Erich-Ollenhauer-Straße an.

Ortsratsmitglied Dr. Binder moniert den fehlenden Winterdienst auf dem Fußweg 
Waldstraße/Auf der Toke und bittet die Grabenverfüllungen im Polder zu klären, die zu 
Aufstauungen führen und erhebliche Mückenplagen im Sommer verursachen könnten.

TOP 12 Einwohnerfragestunde

Am Bahnhofsgebäude Salzderhelden wird im Bereich des Museums die Entfernung einer zu 
dicht am Gebäude stehenden Birke angemahnt.

Dirk Heitmüller Andreas Ilsemann
Vorsitz Protokollführung
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